



Dernières nouvelles du CCFD de l'Yonne

Réunis en ATI (Assemblée Territoriale icaunaise) le 25 mai, tous les membres présents ont fait l'inventaire des actions menées par les équipes :

- 1. Campagne de carême**
- 2. L'accueil de la Partenaire Sophie Chen**
- 3. Le point sur l'ECSI (Education à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale)**
- 4. Le pôle "FINANCES"**
- 5. Liens avec le diocèse**
- 6. La présence du CCFD Terre Solidaire aux événements de la société civile**

Et pour aller plus loin.....
des projets

1. La campagne de carême

"Pour vaincre la faim, devenons semeurs de solidarité".

- Participation à la formation régionale début décembre à Dôle
- Transmission de cette information aux équipes élargies aux pôles solidarité du diocèse début janvier: nous avons expérimenté des outils d'animation faciles à réutiliser dans les paroisses. La campagne a mis l'accent sur les projets portés par les partenaires et qui réussissent.

2. L'accueil de la partenaire Sophie Chen

Nous avons accueilli Sophie Chen, de l'association partenaire SACOM basée à Hong Kong : des étudiants et des universitaires mobilisés par du plaidoyer en soutien aux ouvrières et ouvriers des usines de montage des appareils électroniques en Chine. Des rencontres se sont déroulées dans tout le diocèse, en particulier avec des jeunes (Maison Familiale de Gron, Aumônerie de Monéteau, Collège Mallarmé à Sens)

3. Le point sur l'ECSI, l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale

- participation au **FORESTIVAL** à Brienon, le 25 août 2018. L'ACPEE, Association Culturelle des Petits Escargots Ecolos – un beau fruit de notre journée du 13 mai 2017 – nous a associé comme partenaire à part entière de leur premier Forestival. Sur le thème "les dessous du portable". Cela nous a stimulés pour monter une animation avec la Roue du Portable et son exposition
- **Un Tandem Solidaire** au collège Mallarmé à Sens et leur professeur : à l'aide d'une démarche pédagogique, ce tandem a permis une sensibilisation à l'impact social et environnemental du téléphone portable auprès des jeunes d'une classe de 4^{ème}, au cours de cinq rencontres. Ils ont même eu la grande chance de recevoir Sophie Chen.
- un prochain tandem est prévu avec le collège Albert Camus d'Auxerre
- Intervention le 14 juin à **l'école maternelle et primaire d'Escamps**, préparée avec des parents d'élèves, dans le cadre d'une semaine sur la thématique des "écrans, on en parle".
- le **dépliant "Contre le grand gâchis des téléphones portables, agissons ensemble"** et **l'affiche pour la récupération** des téléphones usagés, sont en pièce jointe; ils sont disponibles en nombre au local. A vous d'organiser une collecte en famille, chez un commerçant, une médiathèque...

4. le Pôle FINANCES

Nous constatons que les dons, bien que conséquents, sont en baisse de 30%. Pour essayer d'enrayer cette baisse, l'équipe se mobilise et réalise des distributions d'enveloppes "tout public", de préférence dans des secteurs où les dons faiblissent. La prochaine distribution a eu lieu le 19 juin à Ligny le Châtel. Une initiative facile à mettre en œuvre sur votre secteur. En prenant

**CHANGEONS NOS COMPORTEMENTS !
ENSEMBLE, continuons à travailler
pour plus de justice sociale,
plus de justesse écologique et de solidarité
Là où nous sommes, pour ici et pour là-bas
C'est le moment, c'est un vrai chemin pour la paix !
METTONS EN ŒUVRE NOS CONVICTIONS AVEC VOUS !!!!**

Prochaine ASSEMBLÉE TERRITORIALE ICAUNaise jeudi 3 octobre

- 18h30 – 19h30 : on casse la graine
- 19h30 – 20h30 : questions internes – élections du référent et du trésorier
- 20h30 – 22h : "à l'heure de la transition écologique et de l'écologie intégrale, le développement, pour moi, c'est ? "
Rencontre tout public. Invitation à suivre, soyons moteur autour de nous et invitons largement à cette rencontre

contact avec

Bernard Lafouge au 06 85 01 60 43
Gabriel Daguin au 06 47 87 78 06.
Nous assurons ainsi une plus grande visibilité du CCFD Terre Solidaire tout en suscitant quelques dons.

Une réflexion est en cours sur d'autres sources de dons : "la good transaction" en lien avec les commerçants, les legs, l'assurance vie et les donations en lien avec les notaires, et collecte de bouchons de liège. Sans oublier la contribution de Monextel suite à la future reprise solidaire des téléphones portables récupérés.

Soyez attentifs, une cuvée solidaire de Champagne arrive bientôt dans nos caves....!

5. Liens avec le diocèse

Vendredi 7 juin, une délégation du CCFD Terre Solidaire, composée de Dominique Rouyer du National, de Claude Thiebaut avec Christian Schmitz, nos deux co-présidents régionaux, Alice, François Campagnac, prêtre accompagnateur, ainsi que Bernadette a rencontré le Conseil épiscopal autour de Hervé Giraud, évêque.

Ont été évoquées en particulier les difficultés liées à l'animation de la Campagne de Carême et son manque de retentissement dans notre diocèse avec la question "Comment faire pour que nous soyons plus concrets dans nos propositions" ? Un dialogue en bonne écoute mutuelle a permis de déplacer les points de vue de chacun.

De plus, le diocèse ayant établi une charte de jumelage avec le diocèse de Ziguinchor en Casamance, au Sénégal, l'idée d'une rencontre diocésaine CCFD - diocèse et chargé de mission dédié au suivi des projets des partenaires en Casamance naît, afin de mieux faire comprendre aux chrétiens le fonctionnement et les actions du CCFD sur cette région.

Un projet est en cours pour juin 2020.

6. Présence du CCFD aux événements de la société civile

- **Marches pour le climat** chaque mois depuis décembre 2018

- participation à "**Happy May !**", une journée diocésaine pour "prendre soin de l'autre", le 1^{er} mai à Pontigny

- **Le Jour de la Terre**, le 2 juin, parc Paul Bert

- présence au festival musical **CATALPA**, le samedi 29 juin de 18 h à 20 h, parc de l'Arbre sec à Auxerre, pour "être là, se faire connaître et reconnaître, faire passer notre message, là où il y a du monde, en Église ou hors Église

- Participation au deuxième **FORESTIVAL** à la baignade de Briennon, le 13 juillet, sur le thème de l'Éthique sur l'Étiquette, dès l'ouverture à 10h jusqu'à 18H où une première série de concerts et de spectacles à partager en famille démarre jusqu'à 22H30. Suivie par la grande nuit de concerts. Des jeunes à encourager par votre présence, voire votre visite et participation au stand du CCFD.... Nous vous attendons. (affiche jointe)

CALENDRIER

Jeudi 3 octobre ATI 18h30 – 22H – salle saint Cyr, Monéteau

En 2020 :

Samedi 8 février

10H – 12H30 Formation à la campagne de carême

14H 16H30 Coordination icaunaise

Jeudi 28 mai ATI 18H30 – 22H30